
立法局教育事務委員會主席及各委員：  

對施政報告幼兒資助的意見  

 

聖雅各福群會麥潔蓮幼稚園對行政長官發表之零六至零七年度的施政報

告中，有關提昇學前教師師資水平之目標深感認同及歡迎，惟本園認為政

府在資源之調配上應建基在公平制度上，以使學前教育發展更趨完備，故

現以聖雅各福群會麥潔蓮幼稚園學校名義向政府反映有關意見：  

 

1. 本園建議政府以教師為本，雙倍計算全日制老師進修津助及支援。在

學券制下，半日制上下午班任教的幼師卻能獲得上、下午每名學童

$3,000(即共$6,000) 的進修津助及支援，任教全日制幼兒學校的幼師

只能獲得按每名學童$3,000 作為教師進修津助，此舉對全日制老師的

支援有欠公允。 

 

2. 為有效紓緩幼師的壓力，建議政府借鑑中、小學推出減輕幼師壓力的

多種措施，包括帶薪進修、聘請代課教師等德政，以惠及幼兒教師。 

 

3. 全日制幼師每天服務近 10 小時，期間沒有空堂和小息，全日制幼師所

面對的工作壓力更加沉重。本園促請政府體察全日制幼師的困難，給

予額外人手資助。 

 

4. 建議教統局在發放學校發展津貼的細則上，以每所幼兒學校的全體學

生人數作出彈性的調整與規劃，並設立上、下限的款額，以便學校在

資源分配上取得平衡。 

 

教育是長遠的投資，需要政府胸懷智慧和遠象，放眼未來。盼望特區政府

這次投放幼兒教育的資源只是一個起步，最終能以全面資助幼兒教育為目

標。 

 

 

 

            聖雅各福群會麥潔蓮幼稚園 
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